

INOVASI SAHABAT DENTINO



INOVASI PENYULUHAN KESEHATAN SELAMA PANDEMI COVID-19

PUSKESMAS KEMANG KAB BOGOR





SIGUSI &
DENTIN
O2020

SAHABAT
DENTINO 2022

RINGKASAN

SAHABAT DENTINO merupakan pengembangan dari Inovasi yang telah dilakukan sebelumnya yaitu mulai bulan agustus 2019 dengan judul Inovasi SIGUSI (Sikat Gigi seminggu sekali) dilakukan upaya menggosok gigi bersama disekolah Dasar dan PAUD/TK yang dipantau oleh guru sekolah disertai penyuluhan kesehatan gigi “ Dongeng peri gigi” dilakukan oleh Terapis gigi Puskesmas kemang bernama ibu Alit Hadizah, Amd.Kes.SKM metode mendongeng menggunakan media Boneka bernama “ DENI dan TINO “ menceritakan ketika Deni merasakan sakit gigi disekolah dan Tino sahabat baik mengajak Deni memeriksakan gigi ke Puskesmas Kemang. Namun setelah datangnya Pandemi Covid 19 pada bulan April 2020 kegiatan tersebut terhenti, karenanya Terapis gigi mengembangkan Sigusi dan Peri gigi menjadi SAHABAT DENTINO (DENTAL EDUKASI TERINTEGRASI ONLINE VIA MEDSOS) Melalui inovasi SAHABAT DENTINO keterbatasan jarak bukan kendala lagi karena masyarakat dan siswa menerima penyuluhan secara langsung melalui hand phone .

Inovasi berdampak signifikan terhadap pencapaian jumlah orang yang mendapatkan penyuluhan diatas 100%, jika dengan tatap muka mendapat 30 warga, dengan Sahabat Dentino mencapai 1279 warga. Dampak dari kenaikan capaian adalah meningkatnya

kesadaran masyarakat melakukan pemeriksaan kesehatan gigi ke Puskesmas Kemang hingga 30%, masyarakat sudah tidak takut lagi untuk melakukan pemeriksaan gigi ke puskesmas dan melakukan perawatan penambalan gigi untuk mempertahankan kesehatangiginya.

IDE INOVATIF

LATAR BELAKANG

Serangan Wabah penyakit Covid -19 pada awal Maret tahun 2020 menghentikan kegiatan penyuluhan secara langsung ke sekolah dan Posyandu yang sebelumnya dilakukan dengan inovasi Sigusi (Sikat gigi bersama seminggu sekali disekolah dan Posyandu) dan Dongeng Peri Gigi di TK/PAUD.

Dengan wilayah kerja Puskesmas Kemang sebanyak 6 desa, 60 Posyandu balita, 6 Posyandu Lansia, 2 Posyandu Remaja, 27 SD , 25 PAUD dan 5 Taman Kanak Kanak dengan luas wilayah 3361 km2 dan jumlah penduduk sebanyak 68926 jiwa. Dengan jumlah penduduk yang sangat banyak dan arahan Pemerintah untuk membatasi kegiatan berkumpul guna mencegah penyebaran virus Covid-19, maka Terapis gigi berinisiatif untuk melakukan penyuluhan kesehatan secara online melalui media sosial.

Sarana penyuluhan yang efektif, efisien dan mudah dijangkau oleh masyarakat selama masa Pandemi Covid-19 merupakan solusi yang sangat tepat , karena dengan adanya kecanggihan teknologi melalui handphone yang setiap orang memiliki kita dapat memberikan informasi tentang kesehatan baik itu kesehatan gigi maupun kesehatan umum lainnya. Inovasi ini dinamakan SAHABAT DENTINO hadir untuk mengatasi mengatasi beberapa masalah :

- a. Sulitnya melakukan penyuluhan selama masa Pandemi Covid 19 disekolah dan Posyandu.
- b. Tingginya angka karies (lubang gigi) dimasyarakat dan masuk 10 besar penyakit.
- c. Rendahnya minat masyarakat untuk memeriksakan kesehatan giginya
- d. Ketakutan masyarakat dan mitos yang berkembang sehingga enggan ke klinik gigi.

TUJUAN INOVASI

Inovasi ini bertujuan meningkatkan edukasi kesehatan gigi melalui penyuluhan kesehatan gigi ditengah keterbatasan dalam menghadapi wabah penyakit Covid-19 yang dilakukan secara online melalui share penyuluhan kesehatan gigi via media mrdia sosial seperti Tik tok, Face book, Instagram dan Whattssapp status dan grup,dimana materi penyuluhan kesehatan gigi yang berbentuk power point ataupun video kesehatan gigi yang diberikan oleh Terapis gigi Puskesmas kemang dishare oleh para kader dan guru kepada masyarakat dan murid disekolahnya, sehingga makin banyak masyarakat yang dengan mudah dapat menerima materi penyuluhan kesehatan gigi melalui handphonenya.

KESESUAIAN DENGAN KATEGORI

Ide utama dari Inovasi ini adalah untuk memberikan kemudahan akses pada masyarakat dalam menerima edukasi kesehatan gigi secara cepat, tepat, efektif dan efisien walaupun dalam keterbatasan jarak selama Pandemi Covid-19, selain itu inovasi dikemas dalam materi yang simpel, mudah dipahami dan menarik dengan bentuk video animasi tentang kesehatan gigi yang diambil dari video TikTok drskyliw-09 dan Terapis gigi juga mulai mengembangkan inovasi dengan membuat materi video Tiktok sendiri, yang langsung disampaikan oleh Terapis gigi Puskesmas dengan tampilan yang menarik.

SISI KEBARUAN ATAU NILAI TAMBAH

Pemanfaatan internet dalam kehidupan masyarakat memang bukan hal baru, hanya saja penggunaan internet masih terbatas hanya untuk media hiburan semata, oleh karena itu SAHABAT DENTINO hadir sebagai motivator dalam bidang Promosi Kesehatan sehingga dapat meningkatkan kualitas kesehatan gigi masyarakat Indonesia walaupun dalam keterbatasan jarak dan waktu. Hasil telaah media penyuluhan lain yang digunakan selama tahun 2020 – 2022 menunjukkan terdapat berbagai metode penyuluhan yang kurang efektif dan tidak dapat dilaksanakan dengan baik selama masa Pandemi Covid-19 diantaranya adalah :

- a. Penyuluhan langsung dengan ceramah
- b. Penyuluhan dalam gedung diklinik gigi Puskesmas

SAHABAT DENTINO merupakan satu satunya media penyuluhan yang berjalan efektif dan lancar serta sangat mudah diakses oleh masyarakat baik siswa, guru, kader, pekerja bahkan ibu rumah tangga karena melalui berbagai sarana media sosial yang berkembang seperti Tiktok, Instagram, Face book dan whatsapp yang sudah sangat banyak dipakai dikalangan masyarakat. Penyuluhan disampaikan secara rutin setiap bulannya dengan materi bervariasi dan menarik.

Berdasarkan hal tersebut SAHABAT DENTINO juga merupakan bentuk respon cepat dan adaptif terhadap Covid-19 untuk mengembangkan penyebaran informasi kesehatan secara luas tanpa batasan jarak dan waktu serta dijalankan sesuai dengan anjuran dari Pemerintah untuk mencegah terjadinya kerumunan dan menjaga jarak untuk menghindari penyebaran virus Covid-19. Dalam hal ini Sahabat Dentino juga turut mendukung upaya Pemerintah memutus penyebaran virus Covid-19.

SIGNIFIKASI

Deskripsi Implementasi Inovasi

SAHABAT DENTINO berdampak signifikan bagi Pelayanan Penyuluhan kesehatan gigi di wilayah Puskesmas Kemang .Dengan adanya peningkatan lebih dari 100% warga yang mendapatkan penyuluhan. Sistem penyuluhan ini berkoordinasi dan berkolaborasi dengan para kader dan guru SD yang sudah terbentuk dalam grup Kader Kesehatan gigi dan grup Sekolah Sehat. Tampilan dari media penyuluhan dan materi yang disajikan sangat simpel, menarik dan mudah diterima oleh masyarakat luas, adapun materi yang disampaikan dalam bentuk :

- a. Power Point dengan judul materi Kesehatan gigi
- b. Video yang diambil dari Tiktok @drskylie- yang berisi animasi Kesehatan gigi
- c. Video yang dibuat oleh Terapis gigi tentang kesehatan gigi

Hadirnya inovasi ini akan mempermudah masyarakat menerima informasi kesehatan gigi yang berdampak pada peningkatan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga kesehatan gigi dan hal ini terlihat pada meningkatnya minat masyarakat untuk datang berkunjung ke klinik gigi Puskesmas Kemang untuk melakukan perawatan penambalan gigi dan pembersihan karang gigi sebagai upaya pencegahan dan perbaikan kesehatan giginya. Kunjungan penambalan gigi meningkat dari tahun 2020 sebanyak 1168 orang, pada tahun 2020 meningkat 1274 orang walaupun dengan batasan penambalan manual karna Covid-19. Dan dalam bulan berjalan Juli 2022 sudah 1184 pasien melakukan penambalan dan 60 orang melakukan pembersihan karang gigi.

PENILAIAN/ ASESSMENT

Untuk memantau kemajuan Sahabat Dentino, Terapis gigi Puskesmas Kemang melakukan rekapitulasi hasil share materi penyuluhan Sahabat Dentino , dimana kader kesehatan gigi diminta melaporkan dalam bentuk bukti foto screenshot hasil penyebaran materi Sahabat Dentino di media sosial masing- masing yang kemudian dijumlahkan oleh terapis gigi dan didapatkan hasil total jumlah views yang melihat , dan dari hasil rekapitulasi didapatkan hasil yang sangat memuaskan dimana jika kegiatan dilakukan secara tatap muka hanya akan mendapatkan 20 sampai dengan 30 orang warga di tiap posyandu , namun setelah menggunakan inovasi Sahabat Dentino online melalui media sosial didapati viewers masyarakat yang melihat penyuluhan secara online naik menjadi 1435 viewers per kali share materi penyuluhan setiap bulan . Rencana yang akan datang pembuatan materi akan lebih dibanyak dilakukan yaitu satu kali seminggu dengan berbagai macam materi baik kesehatan gigi ataupun materi kesehatan umum lainnya, agar semakin banyak pengetahuan kesehatan yang bisa didapat oleh masyarakat dalam kemasan yang menarik dan mudah dipahami .

DAMPAK

SAHABAT DENTINO berdampak signifikan secara langsung terhadap peningkatan partisipasi masyarakat dan mitra lintas sektor dalam penyebaran informasi penyuluhan kesehatan gigi pada masyarakat.

Berdasarkan hasil rekapitulasi untuk pelaporan ke Dinas Kesehatan melalui Laporan Kesgimul (Kesehatan gigi dan mulut) didapati peningkatan jumlah viewers yang melihat penyuluhan sangat banyak peningkatan mencapai 1435 orang pada laporan bulan Juni 2022, dimana jika dilakukan secara offline atau langsung jumlah peserta yang hadir pada penyuluhan hanya 30 orang saja di satu posyandu , hal ini menunjukkan bahwa SAHABAT DENTINO memberikan perubahan yang sangat luar biasa dalam peningkatan edukasi penyuluhan kesehatan gigi.

SAHABAT DENTINO juga telah berhasil menaikkan kesadaran masyarakat untuk melakukan pemeriksaan dan perawatan kesehatan giginya ke klinik gigi Puskesmas Kemang dimana didapati pada tahun 2020 jumlah pasien yang melakukan pemeriksaan gigi berjumlah 3759 orang, penambalan gigi sebanyak 1208 orang , Pembersihan karang gigi sebanyak 46 orang. sedangkan setelah dilakukan penyuluhan secara online melalui Sahabat Dentino sejak Januari tahun 2020 berdasarkan laporan Tahunan didapatkan angka kesakitan pasien menurun sebanyak 3122 pasien dan yang melakukan penambalan atau perawatan gigi meningkat sebanyak 1274 orang ,pasien yang membersihkan gigi saat itu 0 orang karena ada Pelarangan melakukan tindakan scaling dari PDGI untuk menghindari penyebaran wabah virus covid19.Dan terakhir pada tahun berjalan dibulan Juli 2022 sudah terdapat sejumlah 2708 pasien datang ke Puskesmas , yang melakukan penambalan sebanyak 1184 orang dan yang sudah melakukan pembersihan karang gigi sebanyak 80 orang . Hal ini menunjukkan akan kemajuan kesadaran masyarakat akan menjaga kesehatan giginya dan keluarga pada bulan berikutnya.

KONTRIBUSI TERHADAP CAPAIAN TUJUAN PEMBANGUNAN KEBERLANJUTAN (TPB)

Untuk mencapai tujuan 3 TPB yaitu menjamin kehidupan yang sehat dan meningkatkan kesejahteraan seluruh penduduk semua usia untuk mencapai kehidupan sehat sejahtera pada tahun 2030. Serta dalam rangka pencapaian target Sustainable Development Goals (SDGs) tersebut maka inovasi Sahabat dentino telah sesuai dengan kebijakan Tujuan 3 untuk mewujudkan kehidupan sehat dan sejahtera didasarkan pada strategi meningkatkan derajat kesehatan masyarakat dengan arah kebijakan :

- a. Peningkatan Gerakan hidup Sehat (GERMAS) dengan mengajak masyarakat menggosok gigi dua kali sehari.
- b. Tujuan peningkatan pelayanan medis dengan meningkatnya kunjungan penambalan gigi

sebanyak 1184 orang.

- c. Peningkatan aksebilitas dan pelayanan yang berkwalitas dengan capaian 1435 orang hanya dalam satu kali penyuluhan

Sahabat Dentino telah berkontribusi nyata dalam pencapaian Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB).

Publikasi Inovasi Sahabat dentino juga dilakukan secara gencar melalui media sosial seperti Tiktok, Instagram, facebook, dan Whattssapp untuk mendorong publik meningkatkan derajat kesehatannya , Sahabat dentino memberikan peluang kepada masyarakat menuangkan materi penyuluhan yang selanjutnya dibahas , sehingga masyarakat dapat berperan aktif dan terpuaskan akan jawaban atas pertanyaan kesehatan yang dirasakan, seperti bagaimana perawatan gigi anak, bagaimana melakukan pembersihan gigi, dan lain- lain.Sahabat Dentino memberikan informasi yang tepat langsung dari ahlinya yaitu dokter gigi dan terapis gigi Puskesmas Kemang.

KONTRIBUSI TERHADAP CAPAIAN KINERJA DAERAH JAWA BARAT

Sahabat Dentino telah berperan dalam peningkatan cascading Kesehatan jawa barat yaitu meningkatnya akses dan kualitas pelayanan kesehatan yang berdaya saing dimana Sahabat dentino telah meningkatkan kualitas penyuluhan dari pola lama yaitu Terapis gigi langsung datang kesekolah dan posyandu untuk menyampaikan penyuluhan menggunakan media lembar balik ataupun mendongeng “Peri gigi” disekolah , kemudian saat ini meningkat secara online menggunakan teknologi canggih yang sudah dengan mudah diakses oleh seluruh lapisan masyarakat baik anak, remaja, ibu rumah tangga, pekerja maupun lansia. Penyuluhan secara online ini juga tidak dibatasi oleh jarak dan waktu, dimana masyarakat dapat melihat video penyuluhan yang di tayangkan melalui handphone masing masing diwaktu yang tidak terbatas dapat diakses baik pagi, siang ataupun malam.

Berbagai fitur aplikasi yang digunakkan antara lain adalah Instagram, Face book, Tik Tok, dan whattssapp baik itu whattssapp grup ataupun status dimana kader kemudian menghitung berapa jumlah viewers yang melihat isi video penyuluhan dan selanjutnya merekap dalam bentuk screen shoot dan dilaporkan ke Dinas Kesehatan Kabupaten Bogor.

Perubahan yang signifikan juga terlihat dari jumlah warga yang mendapat penyuluhan, jika secara langsung hanya mampu mendapatkan maksimal 30 orang warga, namun setelah dilakukan secara online mencapai 1345 orang dalam satu kali penayangan video. Bila secara langsung dalam satu hari hanya bisa menjangkau satu sekolah ataupun satu posyandu, dengan Sahabat dentino online bisa menjangkau seluruh sekolah Dasar, TK/Paud sekecamatan Kemang saat itu juga.Sehingga jumlah siswa mendapat penyuluhan jauh lebihbanyak.

Sahabat Dentino berkontribusi dalam program Pemenuhan upaya kesehatan perorangan dan

upaya kesehatan masyarakat dimana dengan hadirnya Sahabat dentino mampu meningkatkan jumlah masyarakat yang melakukan perawatan gigi sebanyak tiga puluh persen dan pembersihan karang gigi sebanyak lima puluh persen. Hal ini sangat berdampak sangat baik pada peningkatan derajat kesehatan masyarakat dan dapat mewujudkan cita cita yang tertuang dalam Pencanangan Kemenkes “ Indonesia Bebas karies 2030”.

Sahabat dentino berperan dalam pada RPJMD Provinsi Jawa Barat yang bertujuan meningkatkan derajat kesehatan masyarakat melalui Peningkatan capaian Indikator Utama (IKU) tahun 2020 yaitu pada point Persentase penduduk yang mendapat jaminan kesehatan menuju Universal Health coverage .

Sahabat Dentino berperan dalam Pemberdayaan masyarakat bidang kesehatan dimana Sahabat dentino bekerjasama dengan lintas sektor seperti 20 guru sekolah dasar dan 20 kader kesehatan gigi dalam menyebar luaskan video penyuluhan Sahabat dentino di sekolah dan lingkungan masyarakat. Diharapkan dengan penyebarluasan video penyuluhan secara masif dapat meningkatkan pengetahuan masyarakat akan pentingnya menjaga kesehatan gigi , sehingga indeks kesehatan masyarakat jawa barat akan semakin lebih meningkat dengan menurunkan angka karies gigi.

ADAPTABILITAS

Inovasi Diadaptasi/Direplikasi

Dasar Ide Sahabat Dentino adalah penciptaan inovasi dalam kerangka *one-size-fits-all* . Artinya Inovasi dibangun menggunakan pendekatan yang berbeda sesuai konteks masalah. Oleh karena itu Inovasi ini diharapkan dapat dengan mudah digunakan juga oleh daerah lain agar dapat meningkatkan mutu pelayanan kesehatan serta memiliki tujuan meningkatkan kapabilitas daerah pada aspek inovasi dan kelitbang.

Inovasi Sahabat Dentino menggunakan teknologi Internet online melalui media sosial seperti Tiktok, Instagram, Facebook, youtube dan whatsapp yang sudah dengan sangat mudah dijangkau masyarakat baik di perkotaan maupun pedesaan seiring dengan kemajuan dan kecanggihan teknologi saat ini. Sehingga informasi kesehatan dari Sahabat Dentino dapat dengan mudah dirasakan manfaatnya oleh masyarakat.

Meskipun bukanlah sebuah hal yang baru, namun Sahabat dentino memiliki Novelty dibandingkan dengan video kesehatan yang telah ada. Keunggulan Sahabat Dentino adalah kedekatan dan interaksi dengan masyarakat walaupun secara online, kader dan guru bisa menentukan topik materi yang akan dibahas pada video penyuluhan kesehatan selanjutnya. Menariknya Inovasi ini menggunakan aplikasi Background TikTok sehingga pemberi materi dapat terlihat seperti berinteraksi langsung dengan viewers yang melihat video penyuluhan tersebut. Sehingga masyarakat melihat seperti ada komunikasi dua arah dan masyarakat yang melihat video tersebut juga bisa menuangkan ide ide materi penyuluhan apalagi yang akan

diberikan pada video selanjutnya, yang merupakan pertanyaan dari masyarakat yang selama ini ingin ditanyakan kepada dokter atau terapis gigi namun terkendala dengan waktu dan kesibukan.

Sahabat Dentino melakukan tranferabilitas untuk memudahkan replikasi melalui kegiatan:

a. Internal

Sahabat dentino menjadi bahan sosialisasi pada rapat Pemegang Program Usaha Kesehatan Masyarakat (UKM) sebagai motivator untuk bisa mengajak pemegang program lain membuat Inovasi sesuai dengan tugas Program yang dipegangnya dan dapat bersama –sama menuangkan ide materi kesehatan lain yang lebih banyak lagi seperti tentang KIA, Gizi, Ispa Diare, HIV, TB Paru, Kesehatan lingkungan, Jiwa dan lain lain . Sehingga diharapkan dengan kerja sama internal antar pemegang Program akan memperbanyak materi kesehatan yang didapat masyarakat.

b. Eksternal

Sahabat Dentino mensosialisasikan Inovasi ini pada Grup Kesehatan gigi yang berisi dokter gigi dan terapist Gigi sekabupaten Bogor dan telah menjadi contoh bagi pemegang Program Kesehatan Gigi se Kabupaten Bogor dalam peningkatan mutu Penyuluhan Kesehatan Gigi sehingga diharapkan banyak Puskesmas melakukan Inovasi yang sama untuk perluasan Promosi Kesehatan gigi pada masyarakat.

Hasil dari kegiatan ini adalah berupa dukungan bagi Inovasi Sahabat Dentino dari para dokter gigi dan rekan sejawat Terapist gigi untuk terus maju dan mengembangkan Inovasi Sahabat Dentino. Beberapa dukungan juga berbentuk support ide materi yang bisa diberikan dalam video Sahabat dentino selanjutnya.

KEBERLANJUTAN

SUMBER DAYA

Untuk mendukung SAHABAT DENTINO disediakan sumber daya finansial melalui alokasi anggaran JKN sebesar satu juta rupiah. Dalam bentuk anggaran internet yang dibagikan kepada kader dan guru yang aktif menshare secara rutin materi penyuluhan Sahabat Dentino. Peningkatan kemampuan kader Kesehatan gigi juga ditingkatkan dengan mengadakan Zoommeet refreshing kader Kesehatan gigi yang dimaksudkan untuk meningkatkan pengetahuan kader apabila terdapat pertanyaan dari masyarakat seputar kesehatan gigi diharapkan kader mampu untuk menjawab pertanyaan tersebut dan apabila ada kesulitan maka akan berkonsultasi lebih lanjut dengan Terapis Gigi puskesmas Kemang dan Dokter gigi Puskesmas Kemang.

TAHAPAN IMPLEMENTASI

No	Kegiatan	Jadwal
1.	Sosialisasi inovasi SI KUMBANG MADU	Januari - Februari 2020
2.	Persiapan- Bintek	Maret – April 2020
3.	Pelaksanaan	Mei – Desember 2020
4.	Monitoring dan evaluasi	Maret, Juni, September, Desember 2020

STRATEGI KEBERLANJUTAN

Strategi yang akan dilanjutkan dari SAHABAT DENTINO adalah akan membuat video Penyuluhan Kesehatan gigi Lebih banyak dan lebih sering di up load di media sosial dan dishare ke grup UKS dan kader Kesehatan gigi yang dibuat langsung oleh Terapis gigi dengan didampingi oleh Dokter gigi Puskesmas Kemang selaku penanggung jawab program Kesehatan gigi di Puskesmas Kemang, yang nantinya video akan berisi cerita atau narasi dengan ditambahkan dongeng untuk anak seputar kesehatan gigi dan mulut.

Sahabat Dentino juga akan membuat video “Dongeng Peri gigi” bagi siswa TK dan Paud yang dahulu sebelum adanya wabah pandemi covid-19 pernah dilaksanakan dengan tatap muka, namun karena pandemi tidak dapat terlaksana kembali. Dongeng peri gigi nantinya akan menggunakan media cerita boneka , dimana Terapist gigi akan mendongeng dan divideokan selanjutnya di share kepada guru PAUD dan Taman kanak –Kanak. Video yang akan dibuat berisikan tema cerita Banagimana anak menjaga kesehatan gigi terutama mengajarkan anak untuk mau menggosok gigi dua kali sehari pada pagi setelah sarapan dan malam sebelum tidur, serta tema tentang jangan takut ke dokter gigi.

Dari segi Partisipasi dukungan datang dari berbagai pihak diantaranya adalah Kepala Sekolah, guru UKS, Kepala Desa, Kader dan masyarakat yang merasakan manfaat dari adanya penyuluhan kesehatan gigi yang dapat secara mudah di akses oleh masyarakat melalui handphone masing – masing baik saat mereka ada dirumah, disekolah, dikantor maupun ditempat lainnya sehingga tidak terbatas waktu dan jarak serta biaya yang mahal.

Inovator kabupaten Bogor dilibatkan dalam pelaporan hasil ke Dinas Kesehatan . Pembauran Inovator dengan kader dan guru sebagai bagian dari masyarakat akan menimbulkan rasa memiliki dan kesadaran untuk membangun SAHABAT DENTINO.

Manfaat yang dirasakan inovator dari publikasi SAHABAT DENTINO akan mendorong upaya penyebar luasan informasi SAHABAT DENTINO kepada masyarakat.

Dukungan regulasi yaitu :

- a. SK Kepala Puskesmas Nomor : 440/SK/185/PKM.KMG?1/2022
- b. SOP Nomer : 440/SOP-564/PKM.KMG/I/2022

Strategi Keberlanjutan Untuk Menjamin Keberlangsungan Inovasi yaitu :

- a. ASPEK EKONOMI
Pengembangan Inovasi SAHABAT DENTINO akan memperluas jangkauanpenyebaran namun dengan biaya yang sangat hemat
- b. ASPEK SOSIAL
Kolaborasi bersama Kepala Sekolah , guru UKS, Kepala desa dan kadermeningkatkan kebersamaan dan tujuan peningkatan derajat kesehatan masyarakat.

FAKTOR KEKUATAN

SAHABAT DENTINO melibatkan 20 sekolah dasar dan 60 Posyandu dikecamatan Kemang yang sangat didukung oleh pihak sekolah dan aparat Pemerintahan didesa, sehingga memperkuat untuk keberlangsungan inovasi.

PENAMBAHAN STRATEGI

SAHABAT DENTINO akan menambah lokus sasaran pengembangan dimana akan dibuat materi yang sesuai dengan usia anak pra sekolah yang akan dishare melalui guru PAUD dan TK sehingga Sahabat dentino dapat dirasakan manfaatnya oleh berbagai usia dan lapisan masyarakat muda, remaja bahkan lanjut usia. , jangkauan sasaran penyuluhan yang akan semakin diperluas dengan lebih banyak lagi penambahan kader kesehatan gigi dan penambahan guru yang akan menshare video materi penyuluhan Sahabat dentino, Penambahan dana dari alokasi JKN untuk menunjang dana internet yang digunakan kader kesehatan gigi dan penambahan jumlah SDM bekerja sama dengan Program Program lain diPuskesmas Kemang seperti Program Gizi, KIA, Promkes, Kesehatan lingkungan, TB guna mengembangkan materi penyuluhan kesehatan lainnya.

Sahabat dentino akan membuka peluang iklan iklan yang masuk dalam video yang ditampilkan , sehingga dapat menambah pendanaan untuk keberlangsungan kegiatan Inovasi Sahabat Dentino.

KOLABORASI PEMANGKU KEPENTINGAN

SAHABAT DENTINO dilaksanakan melalui MOU kerjasama lintas sektor baik tingkat

kecamatan, aparaturnya Desa, kader, Kepala Sekolah dan guru, dengan diadakannya MOU dengan berbagai pihak tersebut menjalin kerjasama yang baik dalam mendukung Inovasi Sahabat Dentino untuk selanjutnya. SAHABAT DENTINO juga bekerja sama dengan pemegang Program lainnya di Puskesmas Kemang seperti Program GIZI, KIA, Kesehatan Lingkungan, TB dan lain-lain yang akan memberikan berbagai materi Penyuluhan kesehatan yang sangat bermanfaat bagi masyarakat kecamatan Kemang, sehingga diharapkan masyarakat Kecamatan Kemang menjadi masyarakat yang cerdas dalam pengetahuan kesehatan dan meningkatkan derajat kesehatan masyarakatnya.

Kerjasama juga dilakukan dengan Organisasi Persatuan dokter Gigi (PDGI) dan organisasi Persatuan Terapis Gigi dan Mulut Indonesia (PTGMI) dimana kedua organisasi ini ikut membantu dalam menshare kembali video Inovasi Sahabat Dentino di wilayah kerjanya masing-masing, sehingga penyebaran Inovasi Sahabat Dentino dapat dijangkau lebih luas lagi oleh masyarakat se Kabupaten Bogor.

Kerjasama juga telah dilakukan dengan Puskesmas lain yang wilayahnya berdekatan dengan Puskesmas Kemang, dimana rekan-rekan Puskesmas lain turut membantu share video Sahabat Dentino kepada grup kadernya di wilayah kerjanya masing-masing, sehingga lebih banyak lagi masyarakat yang merasakan manfaat kehadiran Sahabat Dentino sebagai media kesehatan yang mudah dijangkau oleh seluruh lapisan masyarakat tanpa batasan wilayah.

PENUTUP

Agar pelaksanaan kegiatan dilaksanakan dengan penuh tanggungjawab, apabila ada ketidaksesuaian kebijakan dan pelaksanaan akan diperbaiki serta selalu menjalankan PDCA.

Kemang, 30 April 2020

Terapis Gigi Pelaksana

Alit Hadizah, Amd.Kes.SKM

Koordinator Kesgimul

drg.IrwanU.Widodo. Mars



Mengetahui,
Kepala Puskesmas
Drg Nina Martini
NIP.196203291993032001